

Políticas Enratificación de nuestra conducta

Nuestra impresión sobre la crisis

No nos sorprendió la dimisión del Gabinete Canalejas ni nos ha sorprendido la solución de la crisis ratificando don Alfonso su confianza á don Pepe. Lo primero porque de tiempo estaba previsto, ante la mar de quisicosas que minaban el Gabinete por lo que no podía avanzar en sus planes el señor Canalejas sin grandes tropiezos ya que de un momento á otro debía exteriorizarse la disparidad de criterio entre el Presidente del Consejo y varios de los ministros, y esta disparidad de criterio que se acentuó con motivo del debate sobre el proceso Ferrer fué la causa de que se cumplieran los vaticinios que de tiempo se venían haciendo. Y examinando las causas que motivaron la crisis y las circunstancias en que se encuentran los demás jefes de determinados grupos liberales, debía darse por descontado que, de continuar el partido liberal, había de ser con la base Canalejas sustituyendo á los ministros que le fueran adversos; y no era oportuno la subida al poder del partido conservador al estar á medio dilucidar un pleito en el que dicho partido representa papel importantísimo.

Las cosas han seguido su curso natural, no obstante no creemos en los optimismos del jefe del Gobierno, quien afirmaba anteayer muy ufano que habría ministerio Canalejas por mas de un año sin variación alguna. Tenemos motivos fundados para suponer que antes de terminar el presente año dejará de ser poder el actual Presidente del Consejo.

Y sino al tiempo.

Lo que no debemos olvidar los católicos son las palabras del Jefe del Estado de que desea «muy sinceramente» que se desenvuelva la política liberal «por considerarla útil á los intereses de la nación.»

De manera que don Alfonso desea la política liberal de Canalejas, de manifiesta agresividad contra la Santa Sede, de persecución á las órdenes religiosas, de libertinaje, como ha sido hasta ahora, y no de libertad verdadera, esa política desatentada que precipita los pueblos á la ruina.

Evidentemente hay quien es no sabe leer en las elocuentes y resinetes páginas de la Historia...

La solución de la crisis

Anteayer llegó á Madrid, por la mañana, don Alfonso á quien visitó inmediatamente el señor Canalejas, haciendo poco después ante los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Al llegar esta mañana á Madrid Su Majestad me dijo si creía que debíamos hablar en seguida de la cuestión política planteada; y como le contestaba afirmativamente me anunció que al instante me recibiría. Antes de las nueve he llegado á Palacio, hablando acto seguido con el Soberano, muy detenidamente.

Como era mi deber, le dí cuenta del curso de todos los acontecimientos desarrollados desde su marcha á Sevilla, sin omitir detalle alguno. El Monarca, después de escucharme muy atentamente, me dijo:—Yo he deseado desde el primer momento, muy sinceramente, que se desenvuelva la política liberal, por considerarla útil á los intereses de la nación. Usted sabe que ha tenido y tiene mi confianza, siempre

Lo que debe constar

Conste que EL NORTE es un diario católico-monárquico ó, lo que es lo mismo, tradicionalista. Y es lo mismo porque ser aquí tradicionalista es la única manera de ser católico-monárquico de verdad, y viceversa.

Conste que EL NORTE, por más que no se llame católico radical porque lo radical está incluido en lo católico (á ver si hay por aquí quien demuestre que se puede ser católico sin serlo de raíz, en lo fundamental, en los principios y en todas las consecuencias), es tan radical, que su norma primera es y ha sido constantemente y en todo caso la religión católica, el magisterio de la Iglesia, conforme á lo que reclama el primer lema del tradicionalismo.

Conste que EL NORTE es, ha sido y será siempre tradicionalista en sentido completo, ó en otros términos, profesa que la política española tradicional está hoy representada por el jaimismo, reconociendo por ende el derecho en el agosto Señor don Jaime III.

Conste, empero, que EL NORTE no es, ni ha sido, ni será jamás cesarista, es decir, que nunca pondrá por encima de la autoridad de la Iglesia ni de los legítimos derechos de los pueblos la autoridad política, porque entienden sus redactores que antes que el Rey está la Patria y antes que todo está Dios.

Conste, por ende, que EL NORTE preferirá las ordenaciones del Sumo Pontífice y de los Prelados á las de las autoridades del partido, siempre que se hallen en pugna, como por desgracia

ha sucedido, y que protestará siempre contra quienes, pertenezcan ó no á nuestra Comunidad, hablen ó obran contra dicha preferencia.

Conste, por ende, que EL NORTE, con todo y siendo radicalmente antiliberal, como lo exige su condición de católico, por ser incompatibles el catolicismo y el liberalismo, se halla completamente distanciado de aquellos que en las elecciones ó en la acción social se niegan á coligarse *pre modum actus* á liberales templados, para evitar el triunfo de otros liberales peores, porque tal actitud es contraria á las normas pontificias y episcopales.

Conste, por ende, que EL NORTE si profesa absoluta intransigencia en cuanto á los principios del tradicionalismo, que ha sostenido y sostendrá siempre, no rehuye inteligencias circunstanciales con hombres que pertenezcan á otras colectividades políticas, antes las aplaude, las aconseja y las practica para evitar mayores males, conforme con la doctrina de la Iglesia.

Conste, por ende, que, en opinión de los redactores de EL NORTE, impónese en nuestros tiempos, no la política ceñida y antipática, que pretende alejar elementos de buena voluntad, los cuales bien tratados, podrán engrosar mañana las huestes tradicionalistas, sino la de atracción y simpatía, que persuade á cuantos todavía no nos conocen de que, si bien somos católicos y monárquicos de verdad, estamos á cien leguas del absolutismo y poseemos la única

panacea contra los males de la Patria.

Conste además que EL NORTE está seguro de interpretar fielmente la doctrina de la Tradición, retando á cualquiera á que demuestre lo contrario, y de que sus principios y procedimientos se hallan en completa consonancia con las enseñanzas de Balmes y Aparisi, con la Carta Manifiesto de Carlos VII á su hermano don Alfonso y sobre todo con la doctrina del Papa y los Prelados.

Conste también que EL NORTE, aun cuando en cuestiones poco ha suscitadas ha discrepado de la actitud mantenida por ciertos periódicos de nuestra Comunidad se ha hallado, de acuerdo con uno muy importante cual es el valiente *Correo Catalán* de Barcelona.

Conste, asimismo que EL NORTE, modestia aparte, no teme á nadie sino á Dios. Respeto y venera á todas las autoridades legítimas porque representan la divina; pero, de ellas abajo, á nadie ni nada teme. Saben sus redactores que se sube al Tabor por el Calvario y poco les importa el sufrir por quien murió por todos. Decididos á luchar sin tregua por la buena causa, han comenzado por abrazarse á la cruz de Cristo y creen que, trabajando por el bien de su adorada España, les será dado á lo menos salvarse eternamente.

Y conste, por último, que quien sostenga que EL NORTE y SUS REDACTORES NO SON VERDADEROS CATÓLICOS JAIMISTAS ó es un ignorante ó falta á sabiendas á la verdad.

Un autógrafo de Ferrer

Para los viles calumniadores del Ejército, que propalan, mintiendo á sabiendas, que Ferrer fué sometido en Montjuich á tormentos y privaciones vergonzosas, es argumento aplastante el autógrafo que reproduce en fotograbado el ABC del 1.º actual, del propio Ferrer y que dice lo siguiente:

«12-10 1909. — Dos consideraciones he podido hacer desde que estoy en este Castillo de Montjuich. La primera sobre la exquisita amabilidad y bondadosa conducta que conmigo han observado desde el pundoroso General Gobernador y dignísimos oficiales hasta el último soldado, pues ha sido tan espontánea y es tan natural que me hace olvidar que fuera del Castillo existen personas que deseen mi muerte.—La segunda ha sido, pensando que si la hidalgüía, la caballerosidad y dignidad que he notado en la mayoría de los militares españoles pudiesen hacerse extensivas á las otras de la sociedad y que esas cualidades se aplicaren á corregir errores y á reparar injusticias sociales, la Escuela Moderna tendría que cerrar sus puertas y cesar en la edición de libros de texto, de ciencia y sociología porque su labor educadora no tendría razón de ser.»

El anterior autógrafo de Ferrer—añade ABC—más elocuente que cuanto pudiéramos decir, es la demostración más palmaria de la villanía con que la llamada intelectualidad europea ha querido deshonorarnos ante el mundo civilizado.

Varias

Espléndida manifestación de fé católica y tradicionalista, fué la que contempló anteayer el pueblo de Bañolas, con motivo de la hora de vela á Jesús

Sacramentado, que tiene á su cargo el Patronato Obrero Tradicionalista, en las funciones de «Cuarenta Horas».

Dicha sociedad asistió al religioso acto en corporación, con la bandera y música. Entre un público numeroso que contemplaba la manifestación, y con una nutrida concurrencia, atravesaron los manifestantes la Plaza de la Constitución y principales calles, precedidos de la orquesta, que tocaba la «Entrada de D. Carlos».

La Iglesia Parroquial ofrecía un aspecto bellissimo. Llena por completo no fueron pocas las personas que tuvieron que permanecer de pie, por haberse agotado los bancos y sillas.

El coro del Patronato cantó la pieza «¡Oh cor, l'Espanya us crida!» y luego subió al púlpito, el ilustrado profesor del Colegio del Collell y distinguido correligionario, Rdo. José Comerma, quien con una elocuencia extraordinaria desarrolló brillantemente el siguiente tema: «El SSmo. Sacramento que ha sido la vida de la Iglesia, tiene que serlo también de la tradición».

Después del sermón, el coro cantó otra pieza á tres voces, que como la anterior salió muy ajustada y terminada la hora, organizó de nuevo la manifestación, presidida, como á la ida, por la Junta del Patronato, el Rdo. Comerma, y varios sacerdotes de la localidad. Fué nombrado abanderado para tan solemne acto, el simpático joven don Francisco Boixó.

Merecen mil plácemes cuantos contribuyeron al esplendor del acto, pues los merece siempre y muy especialmente en los tiempos que atravesamos, el hacer pública y franca confesión de nuestros ideales.

Ayer comenzaron los ensayos de la función que para el día de Pascua de Resurrección, preparan los tradiciona-

listas de Bañolas, dedicada á recaudar fondos con destino á la rotativa de «El Correo Catalán».

Tomarán parte en la fiesta distinguidos oradores de la Juventud Carlista de Barcelona, cuyos discursos, con algunas poesías y piezas musicales, constituirán la parte literario-musical de la velada, que se celebrará D. M. por la noche del indicado día, en el Teatro Principal de aquella villa.

—A la avanzada edad de 92 años y despues de haber recibido con edificante fervor los Santos Sacramentos, ha fallecido en Lloá (Priorato) el que fué entusiasta y consecuente correligionario don Jaime Escoda y Piñol, único veterano de nuestra primera guerra civil que quedaba en aquella comarca. R.I.P.

—Hemos recibido copia íntegra del Mensaje que el Comité de Defensa Social de Barcelona ha dirigido á Su Santidad Pío X protestando de los ultrajes de que es víctima el Pontífice al conmemorarse el cincuentenario de la Unidad italiana, del nombramiento de coronel del ejército español á favor de

Victor Manuel III, haciendo constar el comité que: «nosotros y con nosotros millones de españoles os decimos que la católica España no comparte las res-

ponsabilidades del acuerdo, del que por el contrario, protesta con la mayor energía, declinando toda su responsabilidad en el partido liberal que hoy gobierna sin crédito ni arraigo en el país. El nombramiento del que protestamos tampoco responde á sentimientos ni tradición del glorioso ejército español del que fué en 1849 una

expedición á Italia mandada por el general Fernández de Córdoba, no para presentar sus respetos á los enemigos del Pontificado, sino para restaurar su poder temporal, arrojando

de Roma á los que lo habían usurpado. El deseo, pues, de congraciarse con el llamado Rey de Italia, en la presente ocasión, es, pues, única y exclusivamente, un propósito del actual Ministerio, que no encuentra aprobación

sino en aquellos partidos que en días tristes y recientes han demostrado que así eran enemigos de la Iglesia como de la Patria y del Rey.»

«Beatísimo Padre: Si la revolución celebra el cincuentenario de la invasión de vuestros Estados, los católicos podemos celebrar también el 50º aniversario de otra iniciativa, la del Dinero de San Pedro que en parte ha venido á compensar los efectos de la inícia de depredación. El amor de los hijos del Papa, más aún que el material socorro, ha venido á redimirle de la pobreza en que le dejó el odio de

de sus enemigos, y si éstos conmemoran la fecha del sacrilego despojo nosotros podemos también celebrar la del generoso auxilio.»

«No sabemos, Santísimo Padre, las vicisitudes que os reserva la malicia de los hombres inspirados por la masonería y la pasividad de los gobernantes que no han visto que al sancionar el despojo de vuestro poder temporal consagraban en perjuicio de todos el imperio de la violencia sobre el derecho; pero cualesquiera que fueren aquellas vicisitudes, los católicos españoles os seguirán siempre con sus obediencias, amor y su misión, y si preciso fuere con toda suerte de sacrificios.»

«Por todos ellos, cualesquiera que sean sus diferencias en puntos secundarios, os lo promete el Comité de Defensa Social de Barcelona.»

